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Nuestro grupo había preparado como moción para discu-
tir en el Pleno del mes de julio la reforma del artículo 160 
del Reglamento Orgánico del Pleno. Se trataba de articular, 
de poner negro sobre blanco, la tramitación de las mocio-
nes que resultasen aprobadas, de forma que no se queden 
“olvidadas” y sin cumplir por el gobierno municipal. De lo 
que se trata es de que los acuerdos del Pleno tengan con-
secuencias. 

Ya pueden Uds. suponer que, dada la composición del 
Pleno, casi todas las mociones que se aprueban cuentan 
con el apoyo del Partido Popular. Pues con esta propues-
ta nuestra de modificación reglamentaria evitaríamos que 
ese partido apruebe mociones por quedar bien, pero que 
no piensa cumplir. 

La excusa para no incluir esta propuesta en el orden del día 
del Pleno ha sido que no se pueden hacer modificaciones 
de la normativa municipal de esta forma; hay que seguir 
un procedimiento especial. Pues claro que sí: eso está en la 
normativa nacional y estaba incluido en la propia moción, 
así que esta no era más que el necesario acto de voluntad 
del Pleno –de resultar aprobada- para iniciar esa tramita-
ción (informes, paso por la comisión correspondiente, in-
formación pública...) Incluso en el caso de que hubiéramos 
podido presentarla y hubiera sido aprobada en este Pleno, 
la moción no era más que la propuesta inicial que tendría 
que discutirse varias veces y pulirse, modificando y mejo-
rando lo que fuera necesario, así que no está justificada la 
censura que hemos sufrido.

Seguimos con nuestra idea de mejorar el funcionamiento 
del Pleno y la transparencia en el Ayuntamiento; ya les con-
taremos qué vamos a hacer. 

Hay otro asunto al que no quiero dejar de referirme: Cuba. 
Las noticias que nos llegan hablan de manifestaciones en 
las que nuestros hermanos cubanos están pidiendo liber-
tad. Todo nuestro afecto hacia ellos. Ojalá se acabe de una 
vez la dictadura criminal que asola ese país desde hace 
décadas. Y que después de la dictadura cubana vayan ca-
yendo, una tras otra, las demás que oprimen América, em-
pezando por la venezolana. Queremos para nuestros her-
manos hispanoamericanos lo mismo que para nosotros: 
vida y libertad. Con estas dos premisas todo se puede con-
seguir: el crecimiento económico, la mejora de la calidad 
de vida, un presente digno y un futuro lleno de esperanza. 

Les deseo a todos Uds. un verano sin sobresaltos. Nos ve-
mos a la vuelta.

Pozuelo se configuró como ciudad sobre el agua y construyó 
su identidad sobre el agua, el agua que regaba las huertas, 
que desarrollaba la industria de las curtiembres y que daba 
trabajo a las lavanderas. 

Una ciudad próspera que tenía como uno de sus puntos cen-
trales el complejo hídrico de La Poza, con la fuente, el lavadero 
y el viaje del agua. Una infraestructura de más de 250 años 
que suministraba agua a través de una galería subterránea de 
más de 500 metros y dotada con tres torres de ventilación y 
un acceso en superficie. 

Estos sistemas datan su origen en épocas árabes y se han de-
sarrollado a lo largo de los siglos en toda la geografía nacional.

Pozuelo tiene la suerte de disponer de este patrimonio his-
tórico que da identidad a la ciudad y que la conecta con su 
pasado. Al mismo tiempo Pozuelo tiene la desgracia de estar 
gobernada por unos gestores que rechazan la memoria de 
la ciudad y que renuncian a preservar su patrimonio. Hasta el 
punto de contribuir a ese deterioro actuando de forma desa-
prensiva contra alguno de estos bienes, como la propia fuente 
de La Poza.

Desde el Grupo Socialista hemos querido poner en valor este 
patrimonio, y en coordinación con asociaciones como La 
Poza y diversos vecinos y vecinas interesados y preocupados 
por un Pozuelo que está más allá de rentas per cápita, hemos 
llevado a pleno una propuesta para instar a la Comunidad de 
Madrid a aumentar el grado de protección del conjunto hídri-
co de La Poza, a Bien de Interés Patrimonial específico, exigir 
un estudio de la situación del viaje del agua y una propuesta 
para su restauración y la creación de un centro de interpre-
tación que permita a la población de Pozuelo conocer estas 
infraestructuras tan determinantes y sus consecuencias para 
el desarrollo de pueblos y ciudades.

El PP y Vox aunaron esfuerzos para rechazar la propuesta, de-
jando al albur de las excavadoras la historia de Pozuelo, una 
historia que les importa poco, porque significa identidad y 
ellos prefieren un Pozuelo sin personalidad que obedezca al 
dictado de las grandes promociones urbanísticas. 

Mientras tanto, casi 7.000 viviendas se encuentran prestas a 
colonizar el poco Pozuelo que queda libre para convertirnos 
en una ciudad de 120.000 habitantes, sin 
un plan claro de movilidad, con escaso 
respeto por nuestro patrimonio natural, y 
como hemos podido comprobar en este 
último pleno, sin respeto por nuestro pa-
trimonio histórico.  

La derecha en estado puro.

Nos han vuelto a censurar. 
Van dos.

La historia de Pozuelo al 
albur de las excavadoras

IGNACIO FERNÁNDEZ TOMÁS
Portavoz del Grupo Municipal VOX

ÁNGEL GONZÁLEZ BASCUÑANA
Portavoz del Grupo Municipal Socialista

Te contamos más 
en un video
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Responsabilidad

DAVID RODRÍGUEZ CAÑAS
Portavoz Adjunto del Grupo Municipal Popular

DAMIÁN MACÍAS
Portavoz del GM Ciudadanos

Pozuelo Ciudad Universitaria  

En el último Pleno de julio hemos logrado un gran apoyo 
para promover activamente la marca de Pozuelo Ciudad 
Universitaria. Abrimos este curso político con la convicción 
de que es necesario comenzar a pensar en el futuro de 
nuestro municipio.  

 Tras casi 18 meses de una lucha contra la pandemia que ha 
desviado nuestros recursos y ha concentrado la atención 
de los gestores públicos, resulta imprescindible abordar los 
retos que nos hemos visto obligados a dejar aparcados du-
rante los meses más duros de la epidemia. 

Retos que también representan oportunidades como esta, 
ya que mientras nuestra economía cambia y se diversifica, 
aumenta la necesidad de buscar soluciones a los proble-
mas que estos cambios generan en nuestra sociedad y 
nuestro mercado laboral. 

Para idear soluciones efectivas y ocuparnos de las gran-
des cuestiones de esta década, Pozuelo de Alarcón cuen-
ta con una situación privilegiada tanto geográfica, como 
económica y social. Nuestro municipio concentra más 
universidades que varias comunidades autónomas y ello 
nos permite abordar estos vertiginosos cambios que está 
experimentando nuestra sociedad con la confianza de que 
vamos a poder atender una de las principales demandas 
de una economía moderna: mano de obra altamente cua-
lificada. 

Sin embargo, nuestras instituciones no pueden permane-
cer como meros sujetos pasivos en un mundo cada vez 
más competitivo, tenemos el deber de explotar el máximo 
potencial y transformar esta coincidencia geográfica en 
una verdadera alianza estratégica que convierta a nuestra 
ciudad en un centro de referencia en I+D. 

Para ser una verdadera Ciudad Universitaria también de-
bemos integrar la vida social, comercial y empresarial de 
nuestro municipio con estas instituciones, que atraen a mi-
les de jóvenes capaces de trabajar en nuestras empresas y 
disfrutar de nuestra oferta comercial, residencial y de ocio, 
dando un valor circular a nuestra ciudad.

Desde Ciudadanos asumimos el compromiso de seguir 
trabajando a favor de este modelo de ciudad, acompa-
ñando el proceso de reuniones y discusión de ideas que 
se inicia ahora con la aprobación de esta moción y en cuyo 
resultado positivo confiamos, sabedores de la imperiosa 
necesidad de estar preparados para el futuro.

Llega de nuevo septiembre, retomamos la rutina del 
día a día en el trabajo, la universidad, el colegio y la-
mentablemente lo hacemos sin poder celebrar por lo 
más alto las fiestas en honor a Nuestra Sra. De la Conso-
lación que tradicionalmente dan el cierre a la campaña 
de verano en nuestro pueblo.

Llevamos todo el año trabajando en una programación 
de actividades y eventos que nos permitiera disfrutar 
de un reducido programa de fiestas cumpliendo con 
todos los protocolos sanitarios, pero la evolución de la 
pandemia en Pozuelo nos señala que todavía no es el 
momento.

Los conciertos, la feria taurina, las actividades infantiles, 
los actos litúrgicos y las atracciones del ferial son la ex-
cusa perfecta para que todos aquellos que vivimos y 
disfrutamos Pozuelo nos juntemos a celebrar la festivi-
dad de nuestra patrona. Son días para compartir, para 
reencontrarnos con los amigos que hace tiempo que 
no ves y para estar más cerca de nuestros seres que-
ridos.

Pero aún siendo conscientes de ello, pese a que los 
datos antes de verano eran buenos y nos hacían tener 
la esperanza de poder celebrar las fiestas, la incidencia 
del virus entre nuestros vecinos durante estos últimos 
meses nos hace dar un giro de ciento ochenta grados, 
viéndonos obligados a suspender las fiestas por res-
ponsabilidad y prudencia, que es lo que los vecinos 
esperamos de aquellos que nos gobiernan. 

Desde el Grupo Municipal Popular, con la alcaldesa 
Susana Pérez Quislant al frente, queremos agradecer 
el compromiso y colaboración de las peñas, las aso-
ciaciones culturales y todas aquellas entidades que 
participan tradicionalmente de las fiestas, por el apoyo 
que nos han brindado ante la decisión de suspender 
las fiestas, anteponiendo la salud de los vecinos al resto 
de objetivos.

Que la Virgen de la Consolación nos proteja e interceda 
por nosotros, esperando que el año que viene poda-
mos celebrar las fiestas todos juntos y darnos los abra-
zos que nos debemos.
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Todo por Pozuelo 

He tomado la decisión de dar un paso adelante y coger el re-
levo de mi compañero Unai Sanz en el Ayuntamiento. Es un 
orgullo poder representar a mis vecinos en un partido local 
que lleva desde 2015 peleando por cambiar Pozuelo y, que 
tras todos estos años de trabajo, se ha constituido como la 
única oposición real al gobierno del PP.

Somos Pozuelo nació para acabar con los sucesivos gobier-
nos del PP que tanto daño están haciendo a nuestro muni-
cipio. Casi cuarenta años en los que se ha desarrollado un 
Pozuelo que expulsa a nuestros jóvenes por el precio de la 

vivienda, en el que formar una familia es casi imposible, que 
impide el desarrollo de unos servicios públicos de calidad, 
en el que cada día aumenta más la desigualdad y que no ha 
sido capaz de dar respuesta a los enormes avances que están 
dando las mujeres en nuestro municipio.

Sé que el reto que tengo por delante es enorme. Pero tam-
bién sé que somos muchos los vecinos y vecinas que no se 
resignan a poder cambiar Pozuelo. Es el momento de dar un 
paso adelante y hacer frente a un PP que no está a la altura de 
sus vecinos. Yo ya he dado ese paso, ¿me acompañas?   

Patricia Cabal Lorenzo
Portavoz de SOMOS Pozuelo




